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Tras años de gestiones y mucho trabajo fueron entregadas
11 viviendas sociales a vecinos de Colonia Bismarck
En el marco del plan nacio-
nal “Reconstrucción Argenti-
na”, se llevó a cabo en Colo-
nia Bismarck la entrega de
11 viviendas sociales y se
dejó inaugurado el nuevo sa-
lón de usos múltiples donde
antiguamente estaba ubicado
el corralón municipal.
En 2014 por gestiones del
ex intendente Juan Carlos
Manea se puso en marcha
el proyecto. Luego se paralizó
por falta de recursos nacio-
nales y en el año 2019 se
retomó la obra que hoy es
una realidad.

Laborde: Construirán un nuevo Centro de Desarrollo Infantil
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CoLonIa BIsmarCK

Fueron entregadas 11 viviendas sociales
a vecinos de la localidad
En el marco del plan na-

cional “reconstrucción
argentina”, se llevó a cabo
en Colonia Bismarck la en-
trega de 11 viviendas so-
ciales y se dejó inaugurado
el nuevo salón de usos múl-
tiples donde antiguamente
estaba ubicado el corralón
municipal.
La cita estuvo encabezada
por la intendente local, Daniela
Castrillo, junto a colegas de
Villa María como Martín Gil
(ex secretario de Obras Pú-
blicas de la Nación); Pasca-
nas; Idiazabal; B. Gould; el
viceministro de Gobierno de
la provincia de Córdoba, Angel
Bevilaqua; el legislador De-
partamental Dardo Iturria y
autoridades locales. 
En su alocución, Castrillo re-
marcó la inmensa alegría que
es para todos poder acceder
a la vivienda propia. “No tengo
dudas que esa alegría está
latiendo en el corazón de cada
familia. Sabemos lo que eso
significa y lo vemos reflejado

en sus caras, un hogar donde
verán crecer a sus hijos y
donde vivirán las horas más
felices de sus vidas”.
A su vez la mandataria local
instó a cuidar de sus flamantes
moradas ya que fue largo el
recorrido para llegar a este
momento
“Saben ustedes que no re-
corrí ese camino sola, era el
año 2014, a quien acompa-
ñaba en la gestión, sin dudas
fue y seguirá siendo el mejor
intendente de Colonia Bis-
marck (Juan Carlos Manea).
Fuimos nosotros los privile-
giados de que fuera él quién
nos conduzca durante los úl-
timos siete períodos de go-

bierno municipal y juntos ges-
tionamos este programa, por-
que para él no había mejor
obra que la vivienda digna”,
explicó Daniela Castrillo. 
La obra estuvo paralizada
mucho tiempo, hasta que llegó
a la Secretaría de Obras Pú-
blicas Martín Gill.
Fue allí cuando tomó nueva-
mente impulso. “Martín en-
tendió que a pesar de estar
atravesando una de las peores
crisis sanitarias de la historia
contemporánea, no podíamos
dejar de cumplir cada inten-
dente de su pueblo con nues-
tra responsabilidad” agregó. 
Y continuó: “Estaba en uso
de licencia por razones de

salud, y fue mi hijo Leo (Dig-
nani) quien ocupó el cargo
de intendente municipal. Viajó
a Buenos Aires y fuiste vos
Martín quién le abrió las puer-
tas ante ministro de Hábitat y
Vivienda Jorge Ferraresi para
que firmar el gran convenio
de Colonia Bismarck. También
le comentamos a Martín que
debíamos trasladar el Corralón
Municipal, que se encontraba
localizado en este mismo lu-
gar. Firmamos el convenio del
programa Argentina Hace y
no solo nos permitió trasladar
el Corralón Municipal, sino
que el mismo fue más grande
y con mejores condiciones

para los trabajadores. Así na-
ció este hermoso espacio, hoy
convertido en un salón de
usos múltiples”.
En cuanto a las obras en eje-
cución se destacan el Playón
Deportivo en el Club Bismarc-
kense; 10 viviendas del plan
“Casa Propia”;  la nueva sala
del Jardín de Infantes y a
punto de comenzar 8 vivien-
das del programa provincial
“Semilla” y la red de gas na-
tural.
La municipalidad recibió de
los representantes de la pro-
vincia un cheque por $600.000
para la obra de luces led en
el barrio recién inaugurado.
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• Monitoreo preciso de horas y alertas de mantenimiento.
• Datos de Localización en tiempo real.
• Alertas Criticas de la Maquina.
• Registros del Historial de Mantenimiento.
• Alerta de perímetro de seguridad en tiempo real.
• Alertas de uso fuera de horario en tiempo real.
• Localización en tiempo real.
Disponible en todos los equipos de JCB, consulta por el tuyo:
monte maíz:
📍Av. Juan Domingo Perón 1844
📲3468 472158
Canals:
📍RN Nº8 km. 450 y Empalme RP Nº3 
📲3468 597547
Córdoba:
📍Av. de Circunvalación Agustín Tosco y Av. Dr. Arturo Capdevila
📲351 8504937
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oBra púBLICa

Están en marcha los trabajos de repavimentación y
puesta en valor del ingreso este de monte maíz
Comenzó la obra de re-

pavimentación de la
calle santa Cruz, en el ac-
ceso este a monte maíz. 
El plan de trabajo es similar
al realizado en calle Chubut
en el acceso oeste de la co-
munidad. El mismo, contem-
pla la construcción de vere-
das con colocación de ban-
cos, maceteros, cestos de
residuos, bolardos e ilumi-
nación led. 
Como complemento se hará
también la parquización del
predio del ferrocarril, desde
el andén hasta la calle Santa
Cruz. Se continuará la senda
peatonal que comienza en
la calle Chubut, con lo cual,

la misma unirá las dos arte-
rias de ingreso al pueblo.
Está previsto también limpiar
y nivelar el terreno del predio
y se reforestará todo el sector.
A futuro está contemplado la
iluminación de todo el pre-

dio.
Tareas
Sobre calle Santa Cruz, se
levantó la vieja carpeta para
luego rellenar y nivelar para
su posterior repavimentación.
En declaraciones periodís-

ticas el Secretario de Obras
Públicas, Marcelo Romani,
expresó: “Hay que tener en
cuenta que este es un pavi-
mento que tiene 50 años y
demasiado ha resistido el
peso de los camiones. Monte
Maíz es un pueblo donde,
en tiempos de cosecha, mue-
ve 500 camiones por día.
Demasiado ha resistido. El
compromiso de este equipo
es llevar a cabo esta obra y
que dure 50 años o más y
que la puedan disfrutar las
próximas generaciones. La
repavimentación es desde
las vías hasta calle Buenos
Aires pero también vamos a
arreglar toda la esquina como

se hizo en el otro ingreso”.
PASO ALTERNATIVO

Al estar cortada al tránsito
la calle Santa Cruz, se habilitó
un camino alternativo para
vehículos pequeños, media-
nos y camiones.
Cuando se llega a la rotonda
este se puede ingresar por
calle Santa Cruz, un pequeño
tramo, hasta el ingreso  del
camino de tierra que está
hacia el sur de los galpones
de la Cooperativa. Y desde
allí se puede ingresar al pue-
blo por calle Corrientes. Se
ruega a la población y a con-
ductores de localidades ve-
cinas, circular con precaución
por el sector.
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El ministro de Industria,
Comercio y minería,

Eduardo accastello, presi-
dió el lanzamiento de una
nueva línea de crédito del
Banco santander para la
construcción de naves in-
dustriales sustentables
para empresas ya instala-
das o por instalarse en los
parques Industriales de la
provincia; en el marco del
programa parques Indus-
triales verdes de la secre-
taría de parques Industria-
les.
En la ocasión, estuvieron
presentes los intendentes de
nuestra región, Robert Meich-
tri de Chazón; Ariel Moreyra;
Carlos Briner de Bell Ville;
Gustavo Reitano de Mórri-
son;,Mauricio Pajón de Au-
sonia; Gerardo Zuin de Jus-

tiniano Posse y Martín Roland
de Pozo del Molle.
La línea de crédito es a tasa
bonificada, con un cupo de
1.500 millones de pesos, y
las características de las di-
ferentes líneas de créditos
son las siguientes:
Hasta 48 meses de plazo.
T.N.A. Cliente desde 38.5%
Hasta 6 meses de gracia
para el pago del capital.
Las naves industriales sus-
tentables tienen el objetivo
de impulsar el desarrollo de
infraestructura sustentable
en los Parques Industriales
con el fin de que las empre-
sas logren reducir su consu-
mo energético y sus emisio-
nes contaminantes mediante
la adquisición de un galpón
energéticamente eficiente
que cuenta con característi-

cas constructivas sustenta-
bles.
En este sentido, tienen las
siguientes características: efi-
ciencia energética, ilumina-
ción natural, materiales de
alta reflectancia, ventilación
cruzada,  ahorro de materia-
les y pavimento absorbente.
Durante el acto, el Banco
Santander suscribió un
Acuerdo de Referenciación
con la empresa Comar Cons-
trucciones S.A.,  mediante
el cual la firma selecciona
entre sus clientes a los que
puedan ser elegibles por el
banco para el financiamiento
de la nave industrial susten-
table en Parques Industriales
Verdes.
Al referirse a esta nueva lí-
nea de crédito, el ministro
Eduardo Accastello expresó

provInCIaLEs

presentaron una línea de crédito para parques
Industriales de Córdoba

que es “beneficiosa” y agra-
deció al Banco Santander
por “firmar un compromiso
por los primeros 1.500 millo-
nes para la construcción de
naves industriales sustenta-
bles que tengan eficiencia
energética, que sean parte
del ecosistema sustentable
y para que sigamos fortale-
ciendo los pueblos, desarro-
llando más la producción y
generando más empleo en
Córdoba”.
Finalmente, Accastello re-
saltó que la articulación entre
el sector privado provincial
que aporta las iniciativas con
el sector público que diseña
las políticas públicas, hacen
realidad la llegada del gas
natural, el agua, la energía,
la conectividad y los benefi-

cios de la Promoción Indus-
trial a todos los Parques In-
dustriales de Córdoba. Cómo
así también, impulsa la ca-
pacitación de jóvenes, el im-
pulso de las buenas prácti-
cas, la sustentabilidad y la
reducción de costos logísti-
cos.
Por su parte, Omar Yasir,
en representación del Banco
Santander, señaló: ”Para no-
sotros es muy importante
este tipo de alianzas, poder
acompañar a nuestros clien-
tes actuales, poder acompa-
ñar y llegar a más clientes,
poder acompañar a los pue-
blos, las localidades, las ciu-
dades y los municipios a que
puedan hacer progresar a
sus habitante y a sus em-
presas”.
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Chazón, uCaCha y BEngoLEa unIDos
por un CamIno ruraL

Consorcio Caminero de ucacha concretó el proyecto
"Evitar y Conectar", evitar el tránsito de maquinarias
sobre la ruta y conectar con Bengolea, al recuperar
el camino del llamado monte san juan que va desde
el Centro Tradicionalista martín Fierro hasta dicha
localidad. El camino ya está habilitado para su utili-
zación.
Además, el Ing. Edgardo Vassia confirmó que ya
trabajan en sector norte pero hacia el este, en camino
hacia la Cañada Negra, conectando a Ucacha con
Chazón por esa calle rural.
De este modo, al culminar, podría conectarse Bengo-
lea-Ucacha-Chazón por caminos rurales.
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FuEron EnTrEgaDas Las prImEras oCho vIvIEnDas
DE “monTE BuEy mI Casa 3”

◘ La municipalidad de monte Buey hizo entrega de las
8 viviendas recientemente adjudicadas a través de un
sorteo público.Las mismas pertenecen al programa
habitacional, “monte Buey mi Casa 3”.
En su alocución, el intendente, Edwin Riva, destacó como
uno de los ejes centrales de estos planes: “Aquí solo se
paga el costo del metro construido. Aquí no hay ganancias
para ninguna empresa, ni para el municipio. Y esto se
logra con tres pilares: Esfuerzo, Confianza y Trabajo”.
Y continuó: "Hoy quiero reconocer a los beneficiarios y en
todo el grupo que confío en este nuevo proyecto".
"Cumplimos con lo que nos propusimos. Optimizamos el
uso de la tierra y generamos una vivienda con características
sustentables, eficientes, buscando el ahorro de energía.
Es decir, combinando varios conceptos que tienen que ver
con lo constructivo, lo social y lo ambiental", describió el
Intendente.
Y agregó: "Estamos haciendo realidad un sueño, una pro-
puesta, un proyecto que consideramos que es fundamental
y lo que más vale para que ustedes sigan confiando".

pasCanas

La municipalidad de pas-
canas dio a conocer a

través de su cuenta en la
red social Facebook algu-
nos de los proyectos de
obra pública que está de-
sarrollando.
En materia de cordón cuneta,
el intendente, Rodolfo Filip-
poni, señaló que se está
construyendo la cuadra nú-
mero 70 y esgrimió que la
meta es llegar al 95% de la
población con este servicio.
Junto a esta labor se ejecuta
en forma paralela la compac-
tación de calles con piedra.
Estos trabajos eran muy de-
mandados en la ciudadanía
por los problemas que se ge-
neraban en especial en épo-
cas de lluvia. 
Por otra parte, está previsto
construir 8 nuevas cuadras

de pavimento articulado para
llegar a un total de 12.
En cuanto a la plaza Ber-
nardino Rivadavia, continúan
los trabajos de colocación de
baldosas en el sector central
a los fines de unirla con el
sector exterior realizado años
atrás.
Un tema no menor es la
construcción de las 40 vi-

viendas del ProCreAr II. 
La misma avanza a buen rit-
mo en el sector noreste de
la localidad.
Pasada la etapa de movi-
miento de tierra, nivelación,
compactación y concreción
de plateas en la actualidad
se levantan las paredes de
las futuras unidades habita-
cionales.

avanza la realización de distintas
obras públicas en el ejido municipal



InFormaCIón EL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE AGOSTO

8

BELL vILLE

Vawa s.a. comenzó con
la señalización vial ho-

rizontal en distintas calles
de la ciudad.
La intervención comprende
alrededor de 30 bocacalles
con demarcación de sendas
peatonales, principalmente en
el área del microcentro y es-
cuelas ubicadas sobre arterias
con mayor flujo vehicular. En
este caso, se utiliza material
termoplástico en extrusión de
3 mm. de espesor.
En tanto, en calle Córdoba
entre las rotondas “Josefa Ju-
lia María Bouquet Roldán”
(avenidas Güemes y España)

y “Camino Real” (frente a ba-
rrios Campos del Oeste y
Altos del Molino), se procede,
se realizará una demarcación
lineal para delimitar los senti-
dos de circulación y espacios
de estacionamiento con spray
de 1.5 mm.
También, se intervendrán

otras calles de la ciudad, las
que se darán a conocer a
medida que se vayan ejecu-
tando las tareas.
Los trabajos significarán al-
rededor de 1.400 metros cua-
drados de sendas peatonales
y 3.200 metros lineales de
demarcación lineal.

🏭Casa CEnTraL pasCanas - InET aLBarraCín 530
🏭Casa CEnTraL LaBorDE - san marTín 299
🏠suCursaL pasCanas - mITrE Eso BuEnos aIrEs

jusTInIano possE: ya FunCIona En Forma vIrTuaL EL
“arChIvo hIsTórICo”

◘ Luego de un extenso trabajo de investigación y re-
colección de material, quedó formalmente inaugurado
el “archivo histórico de justiniano posse”. se trata
de una recopilación de cientos de fotografías divididas
en: Deporte, Comercio, arquitectura, vida social, Even-
tos, Estación del Ferrocarril, Instituciones, municipalidad,
plazas y parques, mapas y planos, rural, propaganda
y publicidad.
Al mismo se puede acceder en forma virtual ingresando a
https://justinianoposse.gob.ar/archivo-historico/
La unidad es administrada y coordinada por la Comisión
de Patrimonio Histórico, Cultural y Natural y cuenta con el
apoyo del municipio local.

El municipio invierte más de 9 millones
en la demarcación vial de calles
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oBra púBLICa

El presidente del Con-
sorcio Canalero de

monte maíz, ingeniero jorge
Cervigni, en declaraciones
a mariano millán, periodista
de radio Línea, informó que
la entidad está trabajando
en la red de adecuación de
la Cuenca de Colonia Bre-
men para evitar futuras
inundaciones en el lugar.
"Es una obra que empezó
hace más o menos un mes y
medio con fondos de la pro-
vincia y hay un trabajo más
grande que también lo está
haciendo la provincia a través
de otros procesos licitatorios,
qué es más al sur desde la
Laguna de Los Terneros entre
Colonia Bremen y Canals,
que también está en ejecu-

ción. En la zona que le toca
al Consorcio Canalero de
Monte Maíz estamos traba-
jando desde la Laguna de
Los Terneros pasando por el
frente de la entrada de Bre-
men y llegamos a la curva y
contracurva de la ruta 3 hacia
Canals” señaló Cervigni a la
emisora. 
Y prosiguió: “Cuando se cortó
la ruta producto de la inunda-
ción, se construyó un canal

provisorio para salir del paso.
Hoy con la cuenca más sa-
neada y con la sequía que
hay en la zona, lo que se
está haciendo es readecuarlo
y modificando algunas alcan-
tarillas. En la emergencia se
sacó lo que se pudo sacar y
hoy se está haciendo un tra-
bajo definitivo. Al canal se le
hizo una protección del lado
Este, que es para evitar el
avance de la laguna", expresó. 

Trabajan en el readecuamiento de la cuenca de la
laguna “Los Terneros” 

general paz 444, pascanas, Córdoba
Tel: 0353 408-6488

www.Facebook.com/corralón.mailinmaderas
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Sección DEPORTES
LIga BECCar varELa zona EsTE

zona oEsTE

TErCEra DIvIsIón

se jugó la primera fecha del torneo
clausura 2022
En la zona Este, el único

triunfo estuvo en ma-
nos de atlético de pascanas
sobre argentino de monte
maíz, mientras que Indepen-
diente igualó ante Lambert
y olimpo hizo lo propio fren-
te al elenco de g.renny. re-
creativo tuvo fecha libre.
argEnTIno 0 - 4 aTLéTICo
El último campeón cayó por

un amplio marcador. La visita
se puso adelante con un gol
en contra de Facundo Rassol
a los 6´. Sobre los 18´ Ramiro
Lassere estiraría la diferencia
y 3´ más tarde Federico De-
petris pondría el 3 a 0.
El último gol del “Blanco” lle-

garía a los 40´ st. nuevamente
en los pies de Depetris.
Fue expulsado: Giaime (A).

zona EsTE
oLImpo 1 - 1 g. rEnny

En cancha del “Chuchumeco”,
G. Renny comenzaba ganan-
do el partido a los 30´ por in-
termedio de Joaquín Poveda.
La alegría del “albiceleste” du-

raría tan solo 6´ cuando lle-
garía el descuento de Ignacio
Viglione.
InDEpEnDIEnTE 0 - 0 LamBErT
En un partido discreto, el “Tri-

co” y el “Rojo” igualaron sin
tanto. En el primer tiempo
prácticamente no hubo llegada
a los arcos.
En la segunda parte se ge-

neraron algunas situaciones
claras pero fueron bien re-
sueltas por los arqueros

zona oEsTE
sp.Chazón 0 - 0 sarmIEnTo (I)
Partido discreto sin muchas

situaciones de gol en lo que
fue la vuelta de Sarmiento a
la competencia oficial.
aTEnas 1 - 1 sarmIEnTo (E) 
Lo ganaba el “Tigre” desde

los 29´ cuando Ignacio Romero
mandó la pelota al fondo de
la red. Atenas, tuvo que es-
perar hasta los 33´ st. cuando
Maximiliano Velasco estableció
la igualdad.
Exp. Enzo Cuello (S).
TaLLErEs 1 - 3 j- nEWBEry

El “Aviador” se ponía al frente
a los 20 minutos a través de
Diego Corti. 15 ́ más tarde
sería Nahuel Sánchez quien
estiraba la diferencia. 
En la segunda parte, Nicolás

Semprini achicaba el marcador
y los 49  ́Fabrizio Mattio esta-
bleció el 3 a 1 definitivo.
Exp.: Nicolás Ragnes (T).
LagunEnsE 0 - 2 sp. ruraL
En una buena tarde, Sp. Rural

arrancó con el pie derecho y
se impuso por 2 a 0 ante un
rival directo. Abrió la cuenta
Bruno Oviedo y Emiliano Quin-
teros pondría el 2 a 0.
-------------------------------------
rEsuLTaDos DE TErCEra

zona EsTE
Argentino 1 - 0 Atlético
Olimpo 1 - 0 G. Renny

Independiente 1 - 1 Lambert
Libre: Recreativo

zona oEsTE
Sp. Chazón 1 - 1 Sarmiento
Atenas 4 - 0 Sarmiento (E)
Talleres 1 - 1 J. Newbery

Lagunense 1 - 0 Sp. Rural

zona EsTE
Argentino 3 pts.
Olimpo 3 pts.
Independiente 1 pto.
Lambert 1 pto.
Recreativo - 
G. Renny - 
Atlético - 
-------------------------------------

zona oEsTE
Atenas 3 pts.
Lagunense 3 pts.
Sarmiento (I) 1 pto.
Talleres 1 pto.
Sp. Chazón 1 pto.
J. Newbery 1 pto.
Sp. Rural -
Sarmiento (E) - 
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◘ La escuadra de mujeres que representan a los clubes
Independiente y atlético se quedaron con el primer cer-
tamen de la historia de fútbol femenino “maría Libertad
pac”, organizado por la Liga Beccar varela.
En la final doblegaron a Guillermo Renny por 5 a 0.
María Victoria Neira (12´) y María Candela Dignani (26´ y

30´) convirtieron en la etapa inicial. En el complemento,
María Victoria Neira (25´) -tiro libre- y María Candela Dignani
(31´) -de penal-, sentenciaron el resultado en favor de las
dirigidas por Maximiliano Piffer.
Ambos equipos jugaron con diez desde la mitad del primer

tiempo, al ser expulsadas en la misma acción, Shirley Ro-
dríguez en el local y Natalí Ponzelli en el visitante.
Las campeonas y subcampeonas recibieron sus respectivas

copas y medallas individuales. María Victoria Neira resultó
la goleadora del torneo con 17 conquistas, en tanto que el
premio a la valla menos vencida también quedó en manos
de Alianza Pascanas.

FúTBoL FEmEnIno: aLIanza pasCanas haCE
hIsTorIa En La BECCar

El deporte bellvillense tendrá presencia in-
ternacional gracias a Franco Victorio, ciclista
que formará parte del plantel de la Selección
Argentina para la disputa del Panamericano
de Pista que se realizará en Lima (Perú),
desde el 10 hasta el 14 de agosto.
El sprinter, luego de varias semanas de en-

trenamiento en la ciudad de Rafaela, fue ofi-
cializado entre ocho pedalistas para integrar
la delegación albiceleste encabezada por el
entrenador Walter Pérez.
El certamen, otorga puntos en el ranking de

la Unión Ciclista Internacional, tendrá cinco
días de competencia.

EL CICLIsTa FranCo vICTorIo parTICIpará En pErú DEL panamErICano DE pIsTa

------------------ DIvIsIonaL a --------------------
Local visitante
Bell (B.V.) 0 - 0   Argentino (M.J.)
Unión (M) 1 - 1   San Martin (M.B.)
Dep. Leones (L) 3 - 1   San Carlos (N)
Defensores (S.M.S.) 0 - 0   Sarmiento (L)
Matienzo (M.B.) 4 - 1   Talleres (B)
San Martin (M.J.) 1 - 0   Central (B.V.)
------------------------------------------------------------
------------------- DIvIsIonaL B ------------------
Local visitante
Sp. Unión (O) 3 - 0   Huracán
Talleres (B.V.) 0 - 0   Argentino (B.V.)
Villa Argentina 1 - 2   Firpo (S.M.S.)
Progreso (N) 4 - 0   Federal (MJ)
Defensores (S.A.L.) 2 - 1   River Plate
Def. De Juventud 1 - 1   Dep. Roca

Cuatro equipos comparten la
punta en la Divisional a
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Las empresas de bioetanol de argentina y Brasil
quieren avanzar hacia una integración regional
La Cámara del Bioetanol

de maíz y el Centro azu-
carero argentino junto al
ministerio de minería de Bra-
sil y las cámaras brasileñas
que agrupan a los produc-
tores de etanol de ese país
confluyeron hoy en la jor-
nada “sustainable mobility:
Ethanol Talk” en la cual to-
dos expresaron la voluntad
de que argentina traccione
junto a Brasil como produc-
tor de etanol, tanto para el
reemplazo de los combus-
tibles derivados del petróleo
como en la provisión de
energía en general y en la
exportación.
“La matriz bioenergética debe

ser clave en la relación bila-
teral”, afirmó el embajador de
Brasil en Argentina, Reinaldo
José Salgado, quien abrió la

jornada que fue organizada
por el Gobierno de Brasil.
A su vez, el embajador ar-

gentino en Brasil, Daniel Scioli
planteó “unir a nuestros países
y ser juntos una potencia en
el sector automotriz” basado
en los motores flex (que fun-
cionan con combustible fósil
y renovable -a partir de los
derivados de los  granos-).
Salgado resaltó que en su
país “casi la mitad de la ener-
gía viene de fuentes renova-
bles”, principalmente la caña
de azúcar. “Brasil es la nación
más ‘limpia’ entre las econo-
mías más grandes” y remarcó
que “la mitad de los coches
son flex”.
El ceo de la União da Indústria

de Cana-de-Açúcar (Unica),
Evandro Gussi, apuntó que el
pasaje a una matríz energética

‘descarbonizada’ es “un desafío
muy dificil” que necesita de la
“complementariedad” porque
se trata de “un problema es-
tructural y geopolítico”.
A su turno, Flavio Castelari

de la Asociación Productiva
Local del Alcohol (Apla Brasil),
señaló que ambas naciones
deben profundizar la “diversi-
ficación” energética, pero de-
ben tener en cuenta “la flexi-
bilidad” para adoptar diferentes
fuentes de energía renovable.
El presidente del Centro Azu-
carero de Argentina, Jorge
Feijó, advirtió que en Argentina
“faltan ideas y concientización”
para que el país pueda “apro-
vechar” la buena posición que
tiene “por las condiciones na-
turales” para avanzar en un
cambio de su matríz energé-
tica.

◘ La fuerte salida de terneros y terneras de los campos
registrada durante abril y mayo, producto de una con-
junción de falta de lluvias y bajas temperaturas, generó
una muy fuerte presión de oferta deprimiendo rápida-
mente los valores.
De acuerdo a los datos de movimientos de hacienda in-
formados por SENASA, en los primeros seis meses del
año salieron de los campos unos 6.258 M de terneros con
destino a otros establecimientos de cría e invernada.
En términos absolutos esto supone unos 333 mil animales
más que lo registrado a igual corte del año pasado.
En este contexto, desde los valores máximos alcanzados
en marzo, el precio del ternero estuvo perdiendo terreno.
Los valores pagados por el ternero a fines de julio ($420,72
de acuerdo al último remate de ROSGAN muestran mejoras
de hasta un 13% respecto de lo registrado en junio,
De consolidarse estas perspectivas, los valores de la ha-
cienda tanto cría como invernada podrían tonificarse nue-
vamente como activos de refugio.

sE rECupEra EL vaLor DE La InvErnaDa En DIsTInTos
punTos DEL país
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maquinaria agrícola: “se van a paralizar
ventas, por falta de precios”
Los fabricantes de ma-

quinaria agrícola cerra-
ron el primer semestre de
2022 con números favora-
bles en ventas, aunque para
lo que resta del año advir-
tieron por un recorte en las
operaciones comerciales, a
partir de los problemas para
hacerse de dólares para im-
portar.
“La restricción en divisas hace

que no podamos pagar y hay
demora en los insumos que
tenemos que recibir”, consideró
Eduardo Borri, presidente de
la Cámara Argentina de Fa-
bricantes de Maquinaria Agrí-
cola (CAFMA).
En declaraciones periodísti-

cas, el directivo remarcó que
si bien el sector tiene un alto
nivel de integración de com-
ponentes nacionales, no llega
a producir el 100% de los in-
sumos necesarios para la pro-
ducción. 
A este escenario, sumó otra

dificultad:  “En el último tiempo,
vimos que se han perdido pre-

cios de referencia local y ni el
acero, que es producido acá,
tiene un precio conocido por
los fabricantes”. 
De prolongarse esta situación,

y sin demasiado preámbulos,
Borri  remarcó que “se van a
paralizar ventas, por faltas de
precios”. 
“Hoy fabricamos productos

que vendimos hace seis meses
y necesitamos algunos insu-
mos, no hemos comprado el
100% de los elementos re-
queridos”, reconoció el titular
de CAFMA. 
Con respecto a las perspecti-

vas para lo que resta del año,
sostuvo que el panorama es
de incertidumbre. “Tenemos el
resto del año por delante para
fabricar, y podemos esperar

un mes hasta que la situación
se aclare”, afirmó. 
En 2021, la industria metal-

mecánica cerró ventas en el
mercado interno por $171.000
millones de acuerdo a esta-
dísticas oficiales. Esta factu-
ración representó un incre-
mento de $70.000 millones en
relación al año previo.
De acuerdo al último releva-

miento de  la Asociación de
Concesionarios de Automoto-
res de la República Argentina
(ACARA), los patentamientos
de  cosechadoras, tractores y
pulverizadoras en junio alcan-
zaron las 774 unidades.
En relación al mismo mes del

año pasado, representó una
suba de 11%, cuando se re-
gistraron 697 máquinas.



Sección SALUD
CaLIDaD En La prEsTaCIón DEL sErvICIo DE saLuD

“La detección del cáncer bucal no es invasivo, solo se
requiere de una buena luz y ojos avezados”
Autoridades del Círcu-

lo odontológico del
Departamento unión
(CoDu), encabezadas por
las profesionales Laura
mihaich y Daniela orodáz
y el director de salud pú-
blica de la municipalidad
de Bell ville, pablo ro-
mero Delisa, brindaron de-
talles de la IX Campaña
de prevención y Diagnós-
tico Temprano del Cáncer
Bucal, destinado a detec-
tar lesiones que no curan
en la boca.
En tal sentido, la profesional
Daniela Orodáz, expresó
que esta labor preventiva
se lleva a cabo en memoria
del profesor. Dr. David Grins-
pan, gran Maestro de la
Dermatología argentina con
proyecciones internaciona-
les y grandes influencias en
el campo de la odontolo-

gía.
Y continuó: “Invitamos a la
comunidad a que se acer-
quen a los lugares habilita-
dos tanto en la Municipali-
dad como en el Círculo, tra-
tándose de una consulta
gratuita”, agregó y explicó
que el examen no es inva-
sivo, sino que se requiere
de una buena luz y ojos
avezados.
El cierre de la campaña
será el martes 9 de agosto
en la sede del CODU, con
la presencia de especialistas
oriundos de la ciudad de
Córdoba, quien examinará
los casos de relevancia y
determinará los pasos a se-
guir.
Pablo Romero Delisa, acon-
sejó “no subestimar cual-
quier lesión bucal, por más
insignificante que parezca.
Siempre es preferible la con-

sulta y no quedarse con la
duda ya que puede conver-
tirse en potencialmente pe-
ligroso para la salud de la
persona”.
Los síntomas más comunes
son llagas o úlceras en la
boca o en el labio que no
cicatriza; manchas rojas o
blancas en cualquier lugar
de la boca o labios; nódulos
o bultos en labios, boca,
cuello o sensaciones de en-
grosamiento de la mejilla;
dolor o sensación de mo-
lestia en la garganta; ron-
quera o cambio de voz,
adormecimiento de la boca
o lengua, dentadura postiza
que no encaja; pérdida o
movilidad de piezas denta-
les, dolor de muelas, mal
aliento crónico, dolor de oí-
dos y/o mandíbula y cual-
quier otra señal que des-
pierte dudas en la persona.



LaBorDE

saLuD EL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE JULIO

16

Se trata de un espacio
pensado para el acom-

pañamiento en el desarrollo
de los niños de la localidad. 
Producto de gestiones reali-
zadas por el municipio ante
el Gobierno Nacional, se con-
cretó el proyecto para la cons-
trucción de un nuevo edificio
para el funcionamiento de un
Centro de Desarrollo Infantil.
Las labores demandarán un
inversión que ronda los $𝟰𝟮.𝟰𝟯𝟮.𝟱𝟲𝟱,𝟭𝟱.
El proyecto se formalizó el
pasado jueves 4 de agosto
cuando quedó establecido a
través del boletín oficial del
Gobierno de la provincia de
Córdoba, el llamado a licita-
ción para la construcción de
la obra. 
Mediante convenio firmado
entre provincia y nación, la
Secretaría de Obras Públicas
dependiente del Ministerio de
Obras Públicas de la Nación,
destina la suma total de los

fondos antes mencionados,
y el Ministerio de Desarrollo
Social de la Provincia de Cór-
doba es quien lleva a cabo
la licitación de obra. 

¿qué son Los CEnTros
DE DEsarroLLo InFanTIL?
Son lugares donde se atien-
de en forma integral a los ni-
ños y niñas entre 45 días y
hasta los 4 años de edad in-
clusive. El lapso de perma-
nencia diaria del niño o niña
se acuerda con los padres.

Además, los centros de de-
sarrollo infantil trabajan para
que las familias y la comuni-
dad protejan los derechos de
los niños y niñas.
¿Cómo TIEnEn quE TraBa-
jar Los CEnTros DE DEsa-

rroLLo InFanTIL?
Atender a los niños y niñas
de manera integral, es decir,
en la unión de muchos as-
pectos de su vida: educación,
alimenticio, afectivo, psicoló-
gico, etc.

Construirán un nuevo Centro de
Desarrollo Infantil

¿qué oBLIgaCIonEs TIEnEn Los CEnTros
DE DEsarroLLo InFanTIL?

◘ Cumplir las normas de higiene, seguridad y nutrición.
◘ Tener instalaciones físicas que sirvan para su correcto fun-
cionamiento.
◘ Hacer controles periódicos de crecimiento y desarrollo a
todos los niños y niñas que van al centro.
◘ No discriminar por origen, nacionalidad, religión, ideología,
nivel socio económico, género, sexo o cualquier otra causa.
◘ Organizar sus servicios prestando atención a las necesidades
de cada edad de los niños y niñas.
◘ Tener la cantidad de personal necesario para atender a la
cantidad de niños y niñas que van al centro.
◘ Llevar un registro del crecimiento y desarrollo de cada niño
y niña.


